
证券代码：003020                            证券简称：立方制药 

合肥立方制药股份有限公司 投资者关系活动记录表 

                                                      编号：2022-003 

投资者关系 

活动类别 

 

特定对象调研        □分析师会议 

□媒体采访            □业绩说明会 

□新闻发布会          □路演活动 

□现场参观  

□其他 （请文字说明其他活动内容） 

参与单位名称

及人员姓名 

上海证券：黄卓、张林晚、李斯特； 

汇添富基金：向秋静；前海开源基金：黄智然； 

中信保诚基金：陈爽；华泰保兴基金：张蔚洁； 

国泰基金：任一林；融通基金：杨有为 

时间 2022-2-16  10：00 

地点 立方营销大楼五楼会议室 

上市公司接待

人员姓名 
副总经理、董事会秘书夏军先生，证券事务代表张园园女士 

投资者关系活

动主要内容介

绍 

 

1、 2021 年受让 13 个滴眼剂是出于怎样的考虑？眼科品种中有

哪些比较好的？ 

答：眼科产品市场规模在不断扩大，并具有一定的消费属性，

销售受集采的影响较小。收购的 13 个滴眼剂品种，公司分成临

床品种和 OTC 品种在分别推广销售。其中金珍滴眼液、加替沙

星滴眼液、吡嘧司特钾滴眼液等产品公司都已在开展产品再开

发，长线布局产品销售。 

2、 在研品种中有看点的产品介绍？ 

答：一个是抗体融合蛋白创新药的开发，动物实验结果较好，

在合作开发中；其次，基于公司渗透泵制剂技术平台，也在开发

创新药品种和高难度渗透泵复杂制剂；在精麻药品方面，处于研

发阶段的盐酸羟考酮和盐酸哌甲酯两个品种的市场竞争格局及

市场容量都较好。在中药方面，也在着手加大研发力度和中成药

立项选题。 



3、 1 月份披露减持公告的股东减持原因，减持方式？ 

答：董监高中只有 1 位监事披露了减持公告，其持有股份数

总计 30 多万股，减持计划按照规定不超过 7.59 万股，总量较少，

影响较小。 

另外 1 个是机构股东广发信德投资管理有限公司－广发信德

中恒汇金（龙岩）股权投资合伙企业（有限合伙）和广远众合（珠

海）投资企业（有限合伙），合计持有公司 348 万股，占公司上

市前总股本比例 5.01%，根据其首发上市相关承诺，在减持公司

股份之前需进行预披露，其主要减持原因是获得投资回报。减持

方式均按照已披露的减持计划实施。 

4、 未来在精麻领域渗透泵产品的布局？ 

答：国家法规对精麻品种有数量限制，其立项难度比较大，

除了前面说到的品种外，公司陆续筛选了若干其他品种做备案，

其中有一个产品在补充资料阶段。未来公司也将紧跟国际上相关

领域的研发情况，结合公司特色技术平台进行剂型创新。 

5、 益气和胃胶囊未来的规划及预期？ 

答：益气和胃胶囊近几年的增长速度比较快，主要原因包括

它是国家基药目录独家品种，疗效确切，得到医生和患者的认可，

这是产品销售增长的基础。 

其次，根据国务院办公厅印发的《关于进一步做好短缺药品

保供稳价工作的意见》（国办发〔2019〕47 号）文件，“要逐步

实现政府办基层医疗卫生机构、二级公立医院、三级公立医院基

本药物配备品种数量占比，原则上分别不低于 90%、80%、60%”。

目前来看，益气和胃胶囊在医院数量、销量上增长空间还比较大，

产品以临床销售为主。 

除原产线外，公司新增单班 5 亿粒益气和胃胶囊专线，可以

满足销售增长需求。 



6、 非洛地平缓释片作为可能集采的品种，未来的增长是否稳

定？非中标区域价格体系如何？ 

答：按照前期集采规则，非洛地平缓释片暂不具备集采条件。

非洛地平缓释片近几年总体增长良好，高血压药品较多大品种已

经实施了集采，非洛地平缓释片作为尚未集采的高血压药品，预

计将维持良好的销售增速。 

公司非洛地平缓释片已经完成一致性评价研究工作，处于

CDE 审评中。目前非洛地平缓释片临床终端，绝大多数销售还是

来自于原研地产化的阿斯利康非洛地平缓释片。如非洛地平缓释

片后期集采，公司也必将参与到集采中，如果顺利中标，预计可

以获得更多的临床终端，带动公司非洛地平缓释片销售增长。 

慢性病处方药换药存在一定风险，患者一般会有较强的用药

粘性。在非洛地平缓释片集采后，预计在非中标区域将保持一定

的存量市场。公司将根据非中标区域各省市对于集采非中选品种

挂网政策要求制定非洛地平缓释片在非中标区域的价格体系。 

7、 硝苯地平目前集采的进度？  

答：公司第一批硝苯地平控释片成品于 1 月中旬完成生产，

可以上市销售。国家医保局已于 2022 年 1 月底发布第七批集采

品种报量通知，根据以往集采的经验，预计 3-4 月集采报价，7-8

月实施落地。 

8、 双层渗透泵与单层渗透泵的成本差异？ 

答：双层渗透泵结构更加复杂，成本更高。 

9、 渗透泵技术来源？ 

答：公司成立之初便认识到技术优势带来的市场竞争力，通

过与高校合作及技术转让的方式获得了第一个渗透泵制剂产品，

后续依靠引进人才、自主研发等，实现了渗透泵制剂技术产业化，

并开发了系列产品，逐步建立公司在渗透泵领域的技术优势。 



10、 销售队伍的协同建设 

答：销售分为临床渠道和 OTC 渠道两个销售模块，也组建

了眼科产品销售队伍，用专业的人做专业的事。 

11、 公司有大品种进集采的吗？ 

答：目前没有。 

附件清单（如

有） 
无 

日期 2022-2-16 

 

 

 

 


